COMISIÓN DE SELECCIÓN DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA

En la presente, expreso los motivos que me mueven a aspirar a ser parte del Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Coahuila.

Considero que mi experiencia profesional y académica, y la libertad con la que me he movido siempre en mis aspiraciones y profesión, son idóneas para participar en esta convocatoria.

La experiencia a lo largo de los años, me ha permitido percatarme de las dificultades que enfrentan los ciudadanos, en todo tipo de trámites y vínculos con diferentes dependencias del gobierno, al cumplir sus obligaciones, ejercer su derecho a la salud, a la vivienda, en los tribunales. Mi experiencia como investigadora me permite observar y detectar áreas de oportunidad, logros, procesos óptimos, o actos de abuso de autoridad. La economía demuestra que los recursos públicos son limitados, que provienen del pago de impuestos de los ciudadanos, por lo que existe la responsabilidad de rendir cuentas sobre destino de dichos recursos, creando procesos eficientes para su cuidado y aplicación estratégica en beneficio de la población. Por eso la participación ciudadana, es ideal.

Mi capacitación y experiencia como docente, en contacto con una gran cantidad de alumnos a través de los años, me permitió desarrollar un lenguaje accesible y pasión por aprender y participar en la mejora de la sociedad. El conocimiento es una herramienta invaluable, que permite al alumno resolver todo tipo de problemáticas por complejas que sean, naciendo en ellos la vocación de trabajar por su gente.

Las maestrías y cursos de capacitación, relacionados con economía, fiscalización, auditorias, el uso constante del análisis FODAS, para medir Fortalezas, Oportunidades Debilidades y Acciones: son herramientas que me ayudan a hacer análisis objetivos, partiendo de la realidad y enfocarme en acciones claras para avanzar.

La herramienta del método de solución de casos, los libros que he publicado, respaldados por horas de estudio, investigación, síntesis de ideas y comunicación escrita en forma clara, promoviendo los derechos humanos, están dirigidos al ciudadano. Entender con humildad, por experiencia propia que se requiere estudiar y leer mucho, reflexionar, preguntar a expertos, para entender los conceptos complejos, relacionados con fiscalización, cuentas públicas, rendición de cuentas. Entender o desentrañar la voluntad del legislador al crear ciertas leyes, son todas experiencias que me permiten entender, comunicar y transmitir el conocimiento, lo que permite al ciudadano participar en forma eficiente, área dónde podría apoyar.

Los ciudadanos que no participan, ni exigen, no saben cómo hacerlo, no entienden los procesos, desconocen sus derechos y como hacerlos valer, desconfían de las instituciones. La divulgación de estos procesos, con lenguaje fácil y claro, permite la participación y genera la confianza en el gobierno.

Los cursos de ética, ciudadanía, advocacy and citizen engagement, los viajes y visitas a universidades de otros países, la colaboración en consejos y cuerpos colegiados, me abrieron la mente, aprendí a escuchar ideas diferentes, otras formas de resolver problemas complejos. La corrupción es un grave problema en México, pero no es ajena a otras partes del mundo. Viajar cambia, y utilizar análisis comparativo a nivel internacional para resolver problemas se volvió una herramienta valiosa.

La competencia en trabajos colegiados desarrollada como docentes del Tec de Monterrey, mi experiencia como parte del Núcleo Académico Básico de la facultad de Jurisprudencia de la U.A. de C., la coordinación del libro blanco, instrumento que da a conocer la justificación de una política pública, comunicando en un lenguaje accesible el proceso para implementar los tribunales especiales y la divulgación de esta política pública, que invita a otros estados a sumarse a este modelo con perspectiva de género. La participación en consejos ciudadanos de energías, la colaboración en el consejo directivo de la Facultad de Jurisprudencia, me permitieron disfrutar del trabajo colegiado, sumando esfuerzos y experiencia para lograr mejores resultados.

Por lo anterior y siendo uno de mis sueños regresar a Coahuila y a México un poco de lo mucho recibido con una excelente educación pública, que me permitió terminar exitosamente mis estudios de posgrado, sin sentir que mi preparación fuera inferior a la de ninguna universidad privadas o de otros países.

Es mi aportar con algo a mi tierra y a mi gente. Sin dejar de reconocer el gran número de mujeres valiosas y preparadas que tiene Coahuila, en caso de ser elegida, me comprometo a dedicar mi total atención y experiencia a trabajar en disminuir la corrupción, promoviendo la trasparencia, el debate y la participación ciudadana que tanto requerimos.

Atentamente:

Margarita Guajardo Fuentes